

Importantes elecciones en FOTIA

Página 3

MARZO: derrotar el fraude con candidatos obreros

Se aproximan unas nuevas elecciones. Ya los capitalistas están preparándose para trampar nuevamente al pueblo. Los Radicales del Pueblo, Udelpa, y todos los partidos gorilas, están aceitando su máquina electoral a base de caudillos. Se están preparando para una difícil batalla electoral, pero no contra las fuerzas populares sino contra la integración frigerista, representante del sector de la burguesía nacional más ligada al imperialismo yanqui. Es decir que ellos esperan que la clase obrera y todo el pueblo tenga que optar por alguno de los sectores burgueses.

Pero, será peligroso el Frigerismo? Como se presentará? Como decimos en otro artículo de este número, la maniobra del frigerismo y el vandorismo es echarle la culpa al gobierno de que no se haya podido concretar el Regreso de Perón, y llamar al peronismo a votar por aquel partido, o por aquel Frente que tenga en su plataforma electoral «Garantizar el Regreso de Perón a la Argentina». De esta manera pensarían reeditar la elección de 1958 que dió el triunfo de Frondizi.

Resumiendo: Todos los sectores capitalistas se están preparando para disputarse el triunfo electoral, sin que la clase obrera y el pueblo tengan a quien votar, y deban elegir entonces entre ellos.

Como podemos desbaratar esta maniobra? Como podemos destruir el fraude montado por los capitalistas? Tenemos un camino: Presentar candidatos obreros con un programa antiim-



REVOLUCIONARIO

Órgano Oficial del Frente Revolucionario Indoamericano Popular (FRIP)
AÑO III—NORTE ARGENTINO, NOVIEMBRE DE 1964—NUMERO 16 PRECIO \$ 10.-

perialista y antipatrimonial.

Y la responsabilidad de abrir esta brecha, de ofrecer a la clase obrera y al pueblo otra alternativa, recae en los sectores más radicalizados del peronismo norteño.

En Santiago en la lista Blanca y en Tucumán en la FOTIA:

El FRIP llama entonces a la FOTIA en Tucumán y a la Lista Blanca en Santiago del Estero, a presentarse a las elecciones de Marzo con candidatos obreros y un programa que contenga los siguientes puntos básicos: 1) Nacionalización de las grandes fábricas empezando por las de capital extranjero y su funcionamiento con administración obrero-estatal. 2) Re-

forma Agraria con expropiación sin indemnización y entrega de la tierra a los campesinos agricultores y criadores. 3) Reforma Urbana; 4) Nacionalización del Comercio Exterior; 5) Regulación por el Estado del mercado interno que asegure precios firmes a los agricultores y criadores; 6) Establecimiento de precios máximos para los artículos de primera necesidad.

Interviniendo de esa ma-

nera en las elecciones, entonces se lo enfrentará oponente independientemente de los capitalistas, tanto de los radicales, conservadores, demócratas, etc. como de los peronistas, ofreceremos a la clase trabajadora y todo el pueblo la posibilidad de derrotar en estas elecciones a los enemigos del pueblo trabajador.

También enfrentaremos más eficazmente al vandorismo. Los compañeros, los activistas de la Lista Blanca y de la FOTIA, que están librando, lo mismo que nosotros, una batalla frontal contra el vandorismo, podrán llevar la lucha al terreno electoral donde hasta ahora Vandor tiene la manija; no solo se lo enfrentará en el terreno sindical y partidario, donde se va imponiendo por el poderoso aparato con que cuenta, sino que se le saldrá al paso más abiertamente en las elecciones nacionales.

La FOTIA y la Lista Blanca deben presentarse en las elecciones en forma independiente como justicialistas como parte también del peronismo. El vandorismo indicará votar a determinado partido o frente como el auténticamente peronista. En

tonces se lo enfrentará oponente niéndole otra candidatura también peronista, pero peronista obrera y revolucionaria. Salir así, con candidatos obreros y un programa revolucionario, resultará un impacto nacional. Todos los obreros del país se sentirán alentados por la valentía y decisión de sus compañeros

norteños, el solo hecho de presentarse ya significará un fortalecimiento que se multiplicará en caso de triunfar. Significará un fortalecimiento porque acelerará la desaparición de la influencia que aún tienen los capitalistas, los patrones, sobre la clase obrera, influencia que mantienen por medio de los políticos derechistas y los burócratas sindicales que desgraciadamente controlan la dirección del peronismo.

Entonces desde ya debemos comenzar a preparar las cosas. Asegurar el partido por medio del cual nos presentaremos. Organizar asambleas y reuniones en los barrios, en la campaña, en los sindicatos azucareros, para agitar esta posición, y lograr la participación de la FOTIA y la Lista Blanca, con candidatos obreros y un programa revolucionario en las elecciones de Marzo.

FOSIF: HAY QUE CAMBIAR DE MÉTODOS

Después de un largo tiempo en el que se hicieron grandes esfuerzos, trabajando con todas las desventajas: falta de dinero, falta de vehículo para poder andar por todos los pueblos donde hay concentraciones de compañeros forestales, etc. Además y como nunca falta, el gobierno que por intermedio de la Dirección Nacional de Trabajo frenó todos los intentos; fue allí donde se estrellaron todas las ambiciones, las esperanzas de los forestales de conseguir lo que le fuera arrebatado. A pesar de ello siguen en alto con su bandera de lucha y más aún, cansados ya de rogar a los señores del poder que le entreguen lo que ellos construyeron con su sacrificio, con el sudor diario, están empeñados en dar por terminada la primera etapa de aprendizaje. Es decir todos aprendieron en estos 9 años desde el 55 hasta ahora, que utilizar un método, de pedir, insistir, exigir ya no nos sirve más, que tenemos que dejar esto atrás y plantear otro, como dicen los compañeros tanto en la campaña como sus incansables ex-dirigentes nucleados hasta ahora en la agrupación pro-recuperación FOSIF, tenemos que hacernos justicia y nos haremos porque en este momento tenemos a miles de compañeros que así lo reclaman».

Veamos quienes están empeñados en que F.O.S.I.F. desaparezca

Este gobierno Radical querrá que siga existiendo la FOSIF? Ningún compañero puede dudar, este gobierno quiere que el gremio más fuerte de nuestra provincia desaparezca, no tenemos ninguna duda y no la tenemos porque sabemos muy bien que las «gabillas» que entran la carga del carro Radical, han permanecido demasiado tiempo en la humedad y cuando las «cargaron» ya estaban todas podridas y en este estado ya no sirven como alimentos y una prueba de ello es que día a día la clase trabajadora se está intoxicando, se está viendo abrazada más y más por el hombre espantoso, entonces nos damos cuenta y bien claro que este -gobierno mitad obreros, ganaderos la otra, no puede ni podrá parar el hambre del pueblo.

Ellos están en contra de que

FOSIF se reorganice porque saben bien que si así sucede habrá un gran despertar de conciencia en los compañeros forestales y se les aumentará a los señores patrones la lucha de los que no tienen nada contra de los que tienen de más, que la va a pasar demasiado mal, por que este es un gobierno la mitad de obreros.

Que hizo este gobierno para impedir la reorganización, como primera medida hizo que el servicio de la patronal obrera, Domingo Argüello (ex Sec. Gen. de la Libertadora en la FOSIF) tome las riendas de la Dirección de Trabajo y desde allí use esta palanca para denunciar, para intervenir directa o indirectamente y callar toda señal de protesta de los trabajadores.

Los trabajadores organizados le mezquinaron el hombro

En la última movilización que realizó el grupo pro-recuperación FOSIF y para que esta fuera más aprovechado, para hacerla la más amplia posible, más eficaz, se recurrió a todos los compañeros agremiados de Santiago y desgraciadamente con bastante mala suerte, allí donde se esperaba un apoyo franco, no se consiguió nada más que una lejana promesa y más sorprendente todavía que algunos dirigentes hayan hecho oido sordo al reclamo de los forestales y escuchan con toda atención a los que viven pululando políticas de hambre, a los sectores que están contra el pueblo, a los sectores reactionarios.

Se puede sacar del montón a dos o tres que prestaron su colaboración decidida.

Pero así también podemos nombrar al Secretario General del gremio de la madera (solamente a él y no a los compañeros de la madera) que lejos de colaborar estuvo en contra de todo lo que se hizo para recuperar FOSIF. El compañero tiene que entender que hay que luchar pero no mintiendo, no denunciando, tampoco poniendo sobrenombres, que así sólo se conseguirá ganarse la desconfianza de su propio sindicato que es lo único que le queda.

Toda esta gente que estuvo en contra o los que no colaboraron simplemente, cometieron un crimen, por que ellos y no otros colaboran así para que el mo-

vimiento gremial en Santiago no tenga fuerza y permanezca estancado.

Los forestales nos haremos justicia

No quedó requisito legal al que no se recurriera es decir que tenemos ya una conclusión, por esa vía no se consiguió adelantar un tranco de pollo. Todos los compañeros de la FOSIF están ya convencidos que tiene que cambiar de puntería, antes se apuntó por la vía legal con notas refrendadas con cientos de firmas y de casi todos los lugares donde funcionaban los sindicatos (hoy extinguidos), con comisiones que entrevistaron al Delegado Electoral designado, etc.

Todo esto nos enseñó que este método era totalmente inservible, que se le estaba pidiendo a un sordo ciego y mudo, y como se tiene que conseguir la recuperación ahora habrá que dejar de lado al sordo, ciego y mudo y buscar la justicia directamente, conseguir recuperar la FOSIF sin que den la aprobación legal que tanto se insistió sin conseguir nunca nada. A partir de ahora todo compañero forestal tiene que ir preparando, viendo la gran necesidad que hay de que en cada centro de trabajo, en cada pueblo exista un grupo de compañeros que sea la punta es decir que en todos los lugares tiene que surgir y en especial de la juventud grupos que sean los que estén constantemente en contacto con la agrupación pro-recuperación FOSIF ya que es muy difícil andar por todas partes para poder enterarse de lo que pasa en cada pueblo, los compañeros tienen que tomar la iniciativa, organizarse, haciendo que todos se enteren y cuando se crea llegado el momento forma su sindicato donde no hubiera y donde de hay, la consigna es «convocaremos a grandes asambleas mayoritarias para nombrar nuevas autoridades» y sacar de una vez por todas a los entregados dirigentes de la Libertadora.

La patronal obrera y su producto

Compañeros forestales en este momento en que nos tenemos que poner de pie y juntar nuestros hombros. Todo fores-

tal que en este momento está en actividad tiene que saber que la patronal ha reiniciado con bastante fuerza la explotación, tanto del monte, y más aún la de los forestales. Y por que más de nosotros? por que en este momento no tenemos organización gremial capaz de protegernos de todos los abusos que seguramente todos están sintiendo. A pesar de que ya se homologó el convenio en que se acuerda un aumento del 40% esto sólo lo aplicarán cuando los compañeros exijan su cumplimiento lo que podrán hacerlo si se cuenta con una organización capaz de tal cosa, de lo contrario el patrón lo aplicará cuando a él le parezca recién y así otras cosas más y lo que es más grave compañeros que la patronal tiene gran demanda de sus productos y sabe que tiene mano de obra bien barata, baratísima y a discreción. Los podrá dejar sin trabajo cuando quiera pues sabe que no hay quien los proteja y reclame por los compañeros.

No nos queda compañeros forestales otro camino, o recuperar FOSIF tomándola nosotros mismos o de nuevo de sol a sol para nunca ganar un peso y someter a toda la familia a la ignorancia, al analfabetismo y las enfermedades.

Si algo se consiguió hasta ahora tenemos que dárnos cuenta que todo fue producto de las movilizaciones que se efectuaron, todo lo que la patronal y el gobierno les está aflojando es por que ve que en ningún momento se da por perdida la batalla si seguimos y empleamos métodos más adecuados les sacaremos no solo esto sino lo que tanto anhelan los trabajadores forestales, su gremio, LA FEDERACION.

Lea

Difunda

Discuta

NORTE

Revolucionario

FOTIA: Hay Elecciones

Aseguremos una dirección clasista, combativa y consciente en cada Sindicato y en la Federación

El Congreso de FOTIA ha convocado a las elecciones generales para el 13 de Noviembre en todos los sindicatos y luego de Consejo Directivo, por voto Directo. Esta elección del Consejo Directivo se hará con el sistema de una sola lista, sin tachas. La lista que contendrá 33 candidatos, 3 por cada uno de los once cargos del Consejo Directivo, será preparada por el Congreso formado por los delegados que se elegirán en las próximas elecciones de Sindicato. De esos 33 quedarán en el Consejo Directivo los 11 más votados, ocupando cada cargo, el que haya obtenido más votos de los tres propuestos.

El sistema adoptado—aunque mejor que el que regía anteriormente—no es el ideal ya que no permite todavía una intervención directa de la masa en la elección del Consejo Directivo. El mejor método es el de votación simultánea para Sindicatos y Consejo Directivo, con listas por tendencias.

Estas elecciones son muy importantes porque en ellas también se puede acelerar la depuración de FOTIA, desplazando a los dirigentes pro-patronales del sector faciano y colocando al frente de cada Sindicato y en el Consejo Directivo de la Federación a los compañeros más combativos, más conscientes, fieles a los intereses de la clase obrera y dispuestos a defenderlos contra viento y marea.

Una dirección así, consciente, combativa y clasista es hoy imprescindible para afrontar los graves problemas de los trabajadores azucareros, para cumplir el histórico papel de organizador

y dirigente de los obreros sindicalizados, que corresponde a FOTIA en el noroeste argentino, para enfrentar a la burocracia vandista, a toda la patronal, y al gobierno.

Entonces tenemos que tener un gran cuidado, no confiarnos, llegar a todos los compañeros de las fábricas, y de las fincas, explicando las diferencias entre las distintas listas en los sindicatos, llamándolos a votar por las listas de la tendencia Aparicio. Formar, pique, de activistas en todos los Ingenios y Fincas, especialmente donde se presenten dos listas, para lanzar volantes, organizar reuniones en casa de compañeros, organizar actos públicos, explicando siempre el carácter pro-patronal de la tendencia Faciano, explicando la necesidad de que la FOTIA se fortalezca ante las próximas grandes luchas y que uno de los aspectos fundamentales de ese fortalecimiento es el mantenimiento de una línea clasista, cons-

ciente y combativa, línea a que se oponen los del sector Faciano, línea que deben luchar con su sola presencia en la dirección de FOTIA.

A ese respecto no debemos olvidar el episodio del último convenio en que mientras los dirigentes de FOTIA que hoy constituyen la tendencia Aparicio tomaron una actitud firme ante los representantes de La Gaceta, diario pro-patronal que venía tergiversando las posiciones de FOTIA, Faciano puso la nota discordante, solidariándose con el diario y desairando públicamente a sus compañeros y con ellos a todos los trabajadores azucareros. Por eso es que reparamos que esa clase de dirigentes conciliadores, son un gran estorbo para las luchas obreras y debemos aprovechar esta ocasión en que se han puesto en evidencia, para depurar la Federación y los sindicatos, desplazar definitivamente a todos los dirigentes conciliadores, y proponer a los puestos directivos a compa-

neros jóvenes, dispuestos a la lucha, probadamente fieles a la clase obrera.

También debemos aprovechar el proceso eleccionario para nombrar delegados de sección y de colonia en donde no hubieren.

Los compañeros que están actualmente al frente de los Sindicatos deben esforzarse en lograr la integración de un cuerpo de delegados con representación de todas las secciones y colonias. Esa es la base fundamental sobre la que se apoyarán todas las luchas, desde esta contienda electoral hasta los enfrentamientos más violentos con las patronales. Si logramos organizar a todos los trabajadores azucareros, con sus delegados seccionales y de colonias, si logramos que ante cada problema, cada sección, cada colonia, realice asambleas para discutirlo y dé mandato a sus delegados para que intervengan positivamente a su vez en las Asambleas del Cuerpo de Delegados y del Sindicato, si logramos hacer funcionar este mecanismo que permite la participación, la intervención en cada conflicto de toda la masa, seremos invencibles porque contaremos con la fuerza de la unión y con la iniciativa y el ingenio insuperables de la masa.

Compañeros: intervenamos de lleno en estas elecciones, asegurando primero una dirección clasista, consciente y combativa en cada Sindicato, y realizando después una intensa campaña entre las bases para esclarecer a la gente y conseguir una votación en masa para el Consejo Directivo, a favor de los mejores compañeros de la tendencia Aparicio.

Frente Único FRIP - Palabra Obrera

El 17 de Julio ppdo. ha sido firmado entre el FRIP y Palabra Obrera un acuerdo para realizar un trabajo común, de Frente Único, trabajo que está llevándose adelante satisfactoriamente. El acuerdo es el siguiente: «Entre los compañeros Luis Noval y Jorge Ramírez por el FRIP y el compañero Nahuel Moreno por Palabra Obrera, en nombre de las direcciones máximas de las respectivas organizaciones y a referendum de ellas, llegan al siguiente acuerdo: 1º.) Declarar a) que es objetivo de ambas organizaciones el lograr al más corto plazo posible un partido único de la revolución argentina; b) que el paso previo indispensable para lograr ese objetivo es la formación transitoria de un frente único fraternal entre ambas organizaciones; c) que ambas organizaciones se consideran mutuamente como aliados en cuanto a principios, perspectivas revolucionarias, ligazón con el movimiento obrero y estructura organizativa. 2º.) Constituir el Frente Único de la siguiente forma: a) mantener hasta sus respectivos congresos la más absoluta independencia; b) nombrar un delegado fraternal de cada una de las organizaciones para que se incorpore a la dirección nacional de la otra organización para desarrollar las tareas comunes; c) preparar planes de trabajo en común. 3º.) En cada inmediato Congreso Nacional de ambas organizaciones, cada una de ellas reciprocamente podrá enviar un delegado fraternal; b) En dichos congresos las organizaciones firmantes respectivamente considerarán el proyecto del compañero Moreno de creación de un comité paritario nacional de frente único que tendrá como tarea preparar a los seis meses un congreso nacional de unificación».

SIGUE LA LUCHA EN Ingenio SANTA ANA

Después de 18 meses se mantiene aún la lucha en el Santa Ana. Los trabajadores del Ingenio, los obreros de la fábrica y del surco, han librado y libran aún una lucha titánica en defensa de sus derechos, de su suerte de trabajo, y también en defensa de todo Santa Ana, que de no ser por la resistencia obrera, hace rato ya que habría visto cerrado el Ingenio y con él la principal fuente de riquezas.

En esa lucha el pueblo trabajador de Santa Ana ha mostrado su gran riqueza, su fortaleza insuperable, en la persona de numerosos activistas que han surgido y surgen de entre los compañeros más jóvenes. Estos jóvenes activistas evidencian la fuerza incontenible de la clase obrera, y debemos construir con ellos la vanguardia revolucionaria que dirigirá al proletariado y a todo el pueblo en la lucha por el poder, en la lucha por la liberación nacional y social.

Se consiguió una Ley

Esa larga disputa en que se sucedieron las ocupaciones del Ingenio, llegándose incluso a la gran movilización de Abril de este año, cuando los obreros del Santa Ana marcharon sobre Tucumán, dió como resultado una ley, arrancada por la movilización obrera a los legisladores pro-patronales. Una ley que si bien no es la solución propuesta por los obreros, resuelve en alguna medida el problema fundamental: la desocupación. Establece el ingreso de cerca de 100 obreros más a la fábrica y prevee la ocupación del resto en la agricultura, mediante la expropiación de las 7.000 has. parceladas por el nefasto Gordillo Gómez, la incorporación de 20.000 has más que se desmontarán, y la formación de cooperativas agrícolas en esas 27.000 has.

La lucha no ha terminado

Pero la lucha de los trabajadores del Santa Ana no ha terminado con la sanción de la ley, porque ahora falta hacerla cumplir y vencer para ello la oposición de los parceleros ricos y del Sindicato Libre y la inoperancia del Gobernador. ¿Y cómo lograremos el cumplimiento de la Ley? Como siempre: mediante la movilización.

El principal sostén del Sindicato Libre y de los Parceleros Ricos, son los demás parceleros principalmente y los obreros de la fábrica que están afiliados al Sindicato Libre (no los dirigentes que son burócratas), y que siguen afiliados porque creen que serán echados del trabajo si se afilan a FOTIA. Pero resulta que estos compañeros, tanto los parceleros como los obreros, deliñen los intereses que no son los suyos, defiende los intereses de los burócratas del Sindicato Libre y de los Parceleros Ricos siendo que no tienen por qué hacerlo. Están actuando engañados. Y parte de la responsabilidad de que ésto pase nuestra, es de los dirigentes y activistas del Sindicato de F.O.

T.I.A. porque no hemos explicado pacientemente a los compañeros cuál es la real situación, porque no hemos sabido hacerles ver que sus intereses no están en contradicción con los demás obreros sino que por el contrario, su lugar está a la par de nosotros.

Entonces nuestra tarea inmediata es buscar el diálogo con los parceleros y con los obreros afiliados al Sindicato Libre, explicarles con toda paciencia la verdadera situación, hacerles ver como son utilizados por los capitalistas y los burócratas del Sindicato Libre, ir convenciendolos poco a poco, mediante volantes, reuniones, organizando por medio del Sindicato de FOTIA una Asamblea e invitán-

dolos a participar en ella. Si lo logramos ponerlos a nuestro lado, habremos ganado definitivamente la batalla y la desaparición del Sindicato Libre y de los Parceleros Ricos será cuestión de muy poco tiempo.

Al mismo tiempo tenemos que prepararnos para librar nuevas acciones abiertas, tenemos que prepararnos para presionar nuevamente al Gobierno en caso de que la aplicación de la ley siga demorándose. Ya conocemos suficientemente la eficacia de las acciones drásticas, de las ocupaciones y demás, pues lo hemos experimentado varias veces en Santa Ana; estemos listos por si haya que aplicarlas nuevamente.

Ofensiva patronal en el SAN JOSE

Después de la derrota que los obreros del Ingenio San José, de su Ingenio, le infrieron a Frias Silva, éste no cesó en sus métodos oligárquicos, superreactionarios que acostumbra aplicar y que en un artículo anterior hicieramos referencia. De golpe y porrazo suspendió la molienda, con el único fin visible de perjudicar a los trabajadores, cuando aún tenía mucha caña; había alrededor de 1.000 carradas en el cerco y más o menos 10.000.000 de kilos en pie. Al mismo tiempo se olvidaba de pagar la última quincena, la retroactividad, el aguinaldo del 63 y las vacaciones.

Ante esa actitud antiobrera, los obreros del Ingenio, dirigidos por su Sindicato, iniciaron una huelga que duró 9 días y que terminó con una nueva derrota patronal, ya que Frias Silva se vio obligado a iniciar el pago inmediato de todo lo adeudado, y a reconocer otros beneficios como ser el traslado de los peladores tacilinos a Taft del Valle, en camiones llenados a cargo del Ingenio.

Sin embargo poco demoró para provocar nuevamente a los trabajadores, ya que quiso eludir el cumplimiento del acta que él mismo había firmado, en lo que se refiere al pago del traslado de los peladores tacilinos. Esto provocó una nueva movi-

lización obrera, y un nuevo triunfo, que obligó a la patronal a pagar el flete de los camiones.

Otra vez la prepotencia patronal

No pasó una semana y ya se produjo un nuevo conflicto, producto otra vez de la prepotencia patronal. Frias Silva vendió la caña que había dejado, al Ingenio Santa Lucía, cuya patronal trajo de Santa Lucía su mano de obra. Como es de esperar los compañeros de San José no iban a permitir a la patronal que se quedara con la suya, perjudicándolos, por lo que se movilizaron nuevamente ocupando los cercos e impidiendo de esta manera la cosecha. Viendo la fuerza de los trabajadores, la patronal tuvo que buscar el diálogo y terminó aceptando el punto de vista de los obreros de San José, que prescribe que primero deben ocupar la mano de obra local y después recién traer la mano de obra de allí.

Quiere decir entonces que Frias Silva no ha abandonado sus métodos ni su intención de tener bajo el zapato a los trabajadores, haciendo su voluntad. Aunque también es cierto que hasta ahora va sufriendo derrota tras derrota a manos de los trabajadores.

La Universidad

La Universidad Nacional de Tucumán, tiene una finca cañera, y aunque no parezca cierto, debe a sus obreros (que son cerca de 30), 7 quincenas, aguinaldo, vacaciones, salario familiar mal pagado, etc. O sea que la Universidad, las autoridades de la Universidad son tan mal patrón para los trabajadores como el propio Frias Silva. Los compañeros estudiantes tienen obligación de intervenir para arreglar esta situación y evitar que se repita.

Nuestra tarea: organizarnos y prepararnos para la lucha

Para poder hacer frente a todas las arbitrariedades de la patronal, no hay mejor defensa que la organización, la preparación de activistas, en otras palabras: tenemos que esforzarnos en el trabajo organizativo en la fábrica y el surco, nombrarlo, por medio de asambleas, de sección y de colonia, a los mejores activistas en el cargo de delegado de sección o colonia; evitar la infiltración en los cargos directivos, de compañeros no probados, débiles sensibles más al soborno de la patronal que a los graves problemas de los azucareros; recurrir al método de las Asambleas de Delegado periódico.

El Retorno de PERON

¿Maniobra Vandorista?

El 17 de Octubre en Tucumán, en la Plaza Independencia, mientras se sucedían los oradores del peronismo "oficial" de los Iturbe, Vandor y Riera, y languidecía la conmemoración de esta fecha clave, un locutor no encontró mejor recurso para "levantar" el ánimo que hacer un anuncio sensacional: "Según Radio Encarnación del Paraguay, en estos momentos el presidente de la Nación Arturo Illia habría viajado al Paraguay y el General Perón estaría en el país hermano, esperando el momento de entrar en la Argentina".

El improvisado locutor había conseguido su objetivo: el entusiasmo y el clamoroso de los presentes no se hizo esperar. Poco importó después confirmar la veracidad de la información. Por un momento, había logrado la ilusión de miles de compatriotas congregados.

Esta desaprensión, esta falta de honestidad política, nos sirve para plantearnos el problema de fondo que hoy discute todo el país: La Vuelta del General Perón, y sacar nuestras conclusiones.

Primer Interrogante: ¿Cómo va a volver el General? En estos días se han dicho cientos de discursos y se ha leído en Plaza Once de Bs. As. una sonora resolución pero en ninguna de esas piezas políticas se haclarado este misterio. ¿Cómo va a volver el General Perón? De aquí que debamos hacer nuestras propias suposiciones. Nosotros entendemos que hay dos hipótesis posibles: Una: que haya un acuerdo con el gobierno y que lo dejen entrar tranquilamente; y otra que entre por la fuerza y se prepare su defensa movilizando todas las reservas populares.

Analicemos cada una de estas posibilidades. No creemos que en los momentos actuales el gobierno y al decir gobierno presupongamos las fuerzas patronales que están apoyándolo, directa o indirectamente, coincidan en la necesidad de la vuelta del General Perón. Admitimos si, que en algún momento las fuerzas patronales de adentro y de afuera que nunca simpatizaron con el peronismo ni con Perón, se puedan plantear la vuelta del Líder, como último recurso para frenar, paralizar el ascenso de las masas, pero en los momentos actuales, repetimos, descartamos esta posibilidad porque gracias a la conducta inoperante de la dirección peronista, el gobierno y la patronal, pese a la tremenda crisis que consume al país, están relativamente tranquilos, con el movimiento obrero cansado de Planes de Lucha y Cabildos Abiertos que no terminan en nada. Ni la patronal ni el gobierno temen una situación como la que se dió en el Perú o en el Brasil que obligó a legalizar la presencia de dos líderes de masas como fueron Haya de la Torre y Getulio Vargas. En estos dos casos la agitación de las masas era tal que las fuerzas retrógradas y represivas de esos países acordaron legalizar la presencia de esos líderes con la intención de que ayudaran a frenar el proceso revolucionario que se estaba incubando.

No creemos que esta situación se dé en la Argentina y si se diera para qué queríramos a un General Perón que viniese en esas condicio-

nnes?

Veamos la otra posibilidad: Que el General Perón entre clandestinamente o por la fuerza y que se prepare su defensa. Que entre clandestinamente, ni soñarlo; los servicios de inteligencia controlan muy bien la residencia y los pasos de Perón en Madrid. La única posibilidad que queda entonces es que la dirección del peronismo organice las masas, las ponga en pie de lucha para que exija al gobierno y a la patronal la vuelta incondicional del líder. Aquí surge la otra pregunta clave: ¿Quién va a organizar y dirigir estas movilizaciones necesarias? ¿La actual dirección vandorista? ¿Los Iturbe, los Parodi, los Caffiero, los Riera?

Esta pregunta clave hay que contestarla, no se puede engañar a la masa peronista haciéndole despertar falsas ilusiones como el locutor del acto, diciendo que Perón está en la frontera. ¿Quién va a traerlo a Perón: los Vandor, los Iturbe que desde el año 1955 no han hecho sino organizar derrota tras derrota? ¿Los Vandor o los Framini que dejaron pasar las grandes movilizaciones obreras de los años 57 y 58 ante las promesas de un Frondizi de asegurarles los sillones sindicales a través de la ley de Asociaciones Profesionales? ¿Los Iturbe y

los Parodi que no aprovecharon el triunfo del 18 de marzo para organizar al peronismo en la línea revolucionaria, cuando todas las fuerzas patronales estaban peleadas entre sí? ¿Los Vandor, los Iturbe, los Parodi, que nos llamaron a votar por Solano Lima el 7 de julio? ¿Todos estos van a preparar y organizar la movilización popular por el retorno del Líder? Lo dudamos. Quienes durante diez años han sido los grandes organizadores de derrotas no pueden merecer nuestra confianza ni la del movimiento obrero.

¿QUE HAY DETRAS DEL RETORNO?

Esta trayectoria nefasta de la dirección actual del peronismo, nos hace pensar que detrás del retorno hay algo más profundo, más siniestro. Así como detrás del Plan de Lucha se escondía la mano del frigerismo que especulaba con un golpe de Estado o con algún planteo militar que le permitiese "colar" algún ministro o funcionario de los representantes oficiosos de las compañías petroleras; así detrás del retorno puede haber también una maniobra siniestra del sector patronal más entregado al imperialismo yanqui. La política integracionista de Frondizi y de Frigerio y la perma-

nente capitulación de la actual dirección peronista, abonan esta hipótesis.

Y esta maniobra tendría que ver con las elecciones de Marzo. Así como el 7 de Julio se intentó estructurar un Frente Nacional y Popular que sólo tenía de nacional y popular el nombre y era un intento de llevar a la masa peronista a respaldar una política de entrega, dirigida por Solano Lima, ahora se intentaría repetir esa experiencia especulando con el sentimiento de la masa peronista a favor de la vuelta del General.

Llegado el 31 de diciembre y agotadas las instancias ante el gobierno para la vuelta pacífica del Líder, ante la imposibilidad del gobierno y las fuerzas patronales no quedaría otro camino que el de las urnas. Si no hay legalidad para el justicialismo aprovechando cualquier canal, pero eso sí, con todas las fuerzas políticas que de triunfar garantizan la vuelta de Perón.

En otra palabra, "hemos hecho todo lo posible para que Perón vuelva a pacificar el país, y este gobierno Radical del Pueblo se ha opuesto, votemos en Marzo al Partido que lleve en su programa la vuelta de Perón".

Es decir, de cumplirse nuestro vaticinio, la agitación de la vuelta del General, sería utilizada para reeditar en las elecciones de Marzo el Frente Nacional y Popular que pensaba llevar a la cabeza a Solano Lima. Ojalá que nos equivocemos.

QUE PODEMOS Y DEBEMOS HACER

Los militantes peronistas obreros revolucionarios y los militantes de izquierda del país debemos en primer lugar alertar sobre la posibilidad de esta maniobra, impedir que la dirección peronista, especulando con el sentimiento popular, utilice el fervor peronista para causarnos una estafa más al servicio de los enemigos de la clase obrera y del pueblo.

En segundo lugar tener presente que esta batalla por desenmascarar a la dirección peronista tiene su fecha en las elecciones de Marzo y que desde ahora hay que organizar dentro y fuera del movimiento peronista, una corriente obrera y revolucionaria que enfrente con un programa claramente antipatronal y antiimperialista, cualquier maniobra de alto vuelo que pretenda atarnos a una política de sumisión y entrega.

En Tucumán y en el Norte en general ya existen esas fuerzas. Lo único que falta es agruparlas, darles coherencia, en torno a un programa que se plantea el aprovechamiento de las futuras elecciones como medio de organizar y planificar la lucha por objetivos más definitivos.

Por aquí pasa, aunque algunos nseudorevolucionarios no lo crean, la perspectiva real de la vuelta del General. Toda otra agitación que se haga en torno a la vuelta del General, no será en el mejor de los casos más que barata demagogia y en el peor, como decimos, una hábil maniobra de la dirección vandorista para avalar un frente Antinacional y Antipopular.

17 de Octubre

En la nueva conmemoración de la histórica fecha en que los trabajadores industriales del Gran Buenos Aires acudieron a la gran manifestación que exigió y logró la libertad de Perón, los obreros de Tucumán, especialmente los azucareros, expresaron su decisión de luchar, su combatividad, ligando la conmemoración del 17 de Octubre de 1945 con el repudio a los tránsfugas, a los agentes de la patronal en el movimiento obrero.

SILBATINA A FACIANO

Faciano, que en connivencia con el Vandorismo y con los capitalistas, intenta dividir FOTIA y separar a los dirigentes combativos y fieles a los intereses obreros, recibió una estruendosa silbatina de los trabajadores cuando intentó hacer uso de la palabra. No se lo dejó hablar; en cuanto intentó comenzar los obreros azucareros que constituyan el núcleo central de la concurrencia, prorrumpieron en silbatina unánime, lo que obligó a Faciano a retirarse. Cosa similar ocurrió después con Alvarez de la Unión Ferroviaria que también fue silbado.

El entusiasmo y afán de lucha de los obreros y activistas presentes contrastó con los llorones y conciliadores discursos como el de Riera que aburrieron y disminuyeron la efervescencia de la gente.

Mientras los trabajadores se hacen preguntas fundamentales como ser, como enfrentar y derrotar al capitalismo gobernante y a su custodio la casta militar, esta gente sale hablando de flores y de «pacificación»; sale mendigando misericordia a sus colegas capitalistas, mientras la gente está esperando que se le diga como derrotarlos

¿Hasta cuando los aguantaremos?

EL RELEVO DE KRUSCHEV

Muchos y muy evidentes eran ya los errores de Nikita. Estaba poniendo al descubierto la verdadera esencia conservadora de la burocracia soviética; la estaba desenmascarando ante la clase trabajadora y los pueblos del mundo. Alabanzas a Kennedy y críticas a Mao. Abrazos con Tito y ruptura con Albania. Apoyo abierto al gobierno capitalista hindú en su conflicto con China Popular. Capitulación ante el imperialismo en el acuerdo de Moscú (que no firmara entre otros el gobierno revolucionario cubano). Toda esta política—que en el fondo es la política de la burocracia—se llevaba adelante en una forma tan descarada, que no podía menos que indignar a todos los revolucionarios, a todos los obreros conscientes, llenando de desprecio a los círculos dirigentes soviéticos.

Penemos que esta es una de las razones de su renuncia, junto con serios problemas internos. Y por lo tanto pensamos que no se producirán cambios fundamentales en la política internacional de la URSS; la diferencia de principios con los chinos se mantendrá, si bien las discusiones pasarán a un terreno amistoso, en lugar de la abierta y calumiosa campaña orquestada por Kruschev. Y al propio tiempo,

aún manteniendo la línea general conciliadora en las relaciones con el Imperialismo, la nueva dirección soviética (al menos al principio) evitará embellecer al capitalismo y al imperialismo como lo hacía Nikita.

En lo que también tiene importancia este vuelco en la dirección de la URSS, es en la situación de los Partidos Comunistas Latinoamericanos, especialmente en el argentino. Codo villa abrazó incondicionalmente la causa de Kruschev y se desa-

ló en calumnias e insultos contra Mao Tsé Tung y la dirección de China Popular. En un folleto especial y en los últimos números de Nuestra Palabra divulgó toda clase de tergiversaciones, calumnias, mentiras, sobre el verdadero contenido de la controversia ideológica. Ensalzó a Kruschev como el más grande revolucionario de esta época y ahora con toda seguridad, cambiará la línea en la medida que cambie la política de la URSS. Esto servirá para abrir los ojos a los mili-

tantes de base y a los dirigentes medios del P.C. honestos y revolucionarios, especialmente a los más ligados a la clase obrera, a los más activos, a los mejores, y los ayudará a intervenir sin temores, como revolucionarios, rompiendo con las enseñanzas de sumisión, de miedo a la discusión profunda, que con el nombre de «disciplina» ha venido inculcándoles el Codovillismo, y pedir cuentas a su dirección, hacer valer sus derechos como militantes revolucionarios.

BOLIVIA: LEVANTAMIENTO POPULAR

La situación boliviana: El gobierno de Paz Estensoro es de origen pequeño burgués y representa a la pequeña burguesía que ascendió al poder en 1952 y que encontró su fuente de enriquecimiento en los permisos de importación. Así se convirtió en burguesía compradora y unió sus intereses profundamente con el imperialismo yanqui. Encuentra el apoyo y la dirección de éste en sus intentos de sofocar la revolución boliviana, recibiendo ayuda financiera, material de guerra y asesoramiento militar para la reconstrucción del ejército, tarea fundamental a la que Paz Estensoro dio prioridad. Ese mismo ejército habrá de derribarlo.

Los enfrentamientos actuales en Colombia: Los enfrentamientos actuales en Colombia fueron iniciados por la Falange Socialista Boliviana, con algunas escaramuzas guerrilleras en el Departamento de Santa Cruz, y continuaron con movilizaciones estudiantiles, principalmente en Cochabamba y La Paz. Es decir que se han unido los obreros revolucionarios con los estudiantes: de izquierda y derecha (Falange), para despojar del poder al MNR.

La crisis provocada por este levantamiento fue capitalizada por el General Barrientos que levantó el ejército y derrocó a Paz Estensoro, instalando un régimen aparentemente pro-yanqui.

La enseñanza fundamental que nos

deja el proceso boliviano, es que la falta de un partido revolucionario ha permitido la dispersión e incluso el enfrentamiento de clases que tienen en realidad intereses comunes, antiimperialistas, como es el caso de los obreros y los campesinos. Mientras los obreros no logren una alianza con el campesinado les resultará imposible tomar el poder y construir el socialismo. Por eso la tarea fundamental de los obreros y estudiantes bolivianos es trabajar en la organización del partido, en la transformación del PRIN en partido revolucionario y en la penetración de sus militantes en el campesinado.

AÑATUYA: organizar y desarrollar los sindicatos

Añatuya es un importante centro económico y puerta de salida del Chaco santiagueño. Es una ciudad que se formó con la sangre y el sudor del trabajador forestal, cuando toda esa zona estaba cubierta de quebrachales.

Ahora casi han desaparecido los grandes bosques, y por consiguiente ha disminuido la producción forestal.

Pero Añatuya ya es una ciudad con vida económica propia. La mayor parte de su población está compuesta por obreros rurales o semirurales y ferroviarios, además de obreros urbanos de oficios varios.

El número de obreros ferroviarios activos pertenecientes a la Seccional Añatuya es superior a los 2.000 y además hay una cantidad de trabajadores ya jubilados. Están agrupados sindicalmente como en todo el país en sus dos organizaciones: La Unión Ferroviaria y La Fraternidad.

El resto de la masa trabajadora, que es numerosa, se desempeña en distintas actividades, en lo que puede. La mayor parte trabajan por salarios muy por abajo de los convenios, las más de las veces como changüeros.

Muchos de ellos trabajan en las fincas cercanas, algunos en forma permanente, y el grueso temporariamente durante las cosechas.

CLASES CAPITALISTAS: La producción agrícola sobre todo, pero también la producción forestal, ha dado lugar a una gran explotación de obreros que por una miserable paga han venido trabajando de sol a sol, hasta hoy.

Esta explotación ha permitido y está permitiendo, la formación de una clase capitalista de acopiantes, e intermediarios fuertes que compran las cosechas, sobre todo del algodón, a bajos precios, para luego revenderlos a Bonacina y los grandes puertos: Bunge y Born etc. Han aparecido últimamente grandes compradores de tierras, que están acaparando las mejores propiedades con riego en la zona vecina de Añatuya, como ser Suncho Pozo, Tacatitas, etc., acaparamiento que va en contra de los pobladores del lugar que están siendo desalojados por los capitalistas intrusos, respaldados por los gobiernos y los políticos asociados a sus intereses.

Es decir que se viene formando en la zona una clase capitalista rapaz que por un lado desaloja a los viejos pobladores de sus legítimas tierras, convirtiéndolos en peones golondrinas sin ninguna estabilidad, y por el otro somete a los agricultores pequeños que deben aceptar la usura en los arriendos, y en las mercaderías y todavía tener problemas con el riego que muchas veces se les retacea, o niega, porque la autoridad impone el favoritismo y el acomodo.

A fin de contrarrestar este proceso abusivo, no queda otro camino que el de la organización de los propios peones y agricultores chicos. No hay que esperar nada de las promesas de los políticos burgueses, ya que estos partidos de la burguesía como ser la UCRI, Radicalismo del Pueblo, Democracia Cristiana, sólo responden a las clases capitalistas. Peor todavía los de UDELPA que son abiertamente

enemigos de las clases trabajadoras. O sea que no hay que esperar nada de las promesas de estos políticos. No hay que pensar más en esa solución. La solución la dará el mismo trabajador. Pero para eso tiene que unirse y organizarse. Los compañeros más conscientes tienen que hacer la punta. Tomar la iniciativa y guiar a los demás compañeros. Hacerles ver la importancia que tiene la unión en los premios y en los sindicatos, para luchar contra los capitalistas y sus gobiernos.

En la ciudad de Añatuya solamente los ferroviarios están bien organizados. Pero los demás gremios no. Los municipales tienen un sindicato, pero no están afiliados la mitad. Y además las directivas no están bien formadas, porque en las directivas no deben estar jefes de la Reparición; las directivas tienen que estar totalmente formadas por obreros o empleados, sin cargos jerárquicos, si no no hay condiciones de trabajo, y obligar a la patronal a que cumpla con las leyes obreras y los convenios. Es la única forma que los obreros toman fuerza y se harán respetar.

Algunos compañeros ya han estado trabajando por darle vida a un sindicato rural en Añatuya, pero por falta de apoyo han debido paralizar esa tarea momentáneamente. El F.R.I.P. dará su apoyo a todo esfuerzo de los compañeros trabajadores por formar los sindicatos, como lo han venido haciendo en la misma medida de sus fuerzas en todas partes donde hay militantes de nuestro Movimiento.

En anterior oportunidad el Comando del FRIP de Santiago ha pedido al Secretariado de la C.G.T. por nota y en reunión tenida en el local de la Regional, apoyar la formación de una central Regional de la C.G.T. en la ciudad de Añatuya, en base a los gremios que ya están formados, y los que se vayan formando.

En esta forma se dará fuerza al Movimiento Obrero en toda la provincia. Esto es un objetivo que debe conseguirse. La sindicalización de los gremios facilitará y hará posible ese objetivo. La formación del Sindicato de obreros rurales de la zona será un paso muy importante.

de obra asalariada. La industria del hacha ha disminuido, pero está aumentando la agricultura mayor. Entonces cada vez más aumenta la población rural. Es muy importante en este momento pensar en organizar un sindicato de obreros rurales de la zona, para poder exigir mejores condiciones de trabajo, y obligar a la patronal a que cumpla con las leyes obreras y los convenios. Es la única forma que los obreros toman fuerza y se harán respetar.

Algunos compañeros ya han estado trabajando por darle vida a un sindicato rural en Añatuya, pero por falta de apoyo han debido paralizar esa tarea momentáneamente. El F.R.I.P. dará su apoyo a todo esfuerzo de los compañeros trabajadores por formar los sindicatos, como lo han venido haciendo en la misma medida de sus fuerzas en todas partes donde hay militantes de nuestro Movimiento.

En anterior oportunidad el Comando del FRIP de Santiago ha pedido al Secretariado de la C.G.T. por nota y en reunión tenida en el local de la Regional, apoyar la formación de una central Regional de la C.G.T. en la ciudad de Añatuya, en base a los gremios que ya están formados, y los que se vayan formando.

En esta forma se dará fuerza al Movimiento Obrero en toda la provincia. Esto es un objetivo que debe conseguirse. La sindicalización de los gremios facilitará y hará posible ese objetivo. La formación del Sindicato de obreros rurales de la zona será un paso muy importante.